
定例教育委員会（11月度）議事録（要点筆記） 

 

１．開会及び閉会に関する事項 

○開催日時  令和 3年 11月 16日（火） 

開会 15時 30分 閉会 16時 55分 

 

○開催場所  直方市役所 5階 501会議室 

 

２．出席者及び欠席委員の氏名 

○出席者 教 育 長 山本 栄司 

 教育委員 中野 昭子 阿部 英子 

 

○欠席者 教育委員 篠田 尊徳 内藤 誠治 

 

３．教育長、教育委員および傍聴人を除く外、出席した者の氏名 

教 育 部 長 安永 由美子 

学校教育課長 石丸 直哉 

学校教育課管理主事 村上 善道 

こども育成課長 塩田 礼子 

教育総務課長 熊井 康之 

文化・スポーツ推進課長 梅原 達巳 

 

４．教育長の報告 

① 教育長面談（10月 5～7日） 

各小中学校長に対して面談を実施 

② 教育委員会訪問（10月 14日） 

直方第一中学校を訪問 落ち着いた学校運営の様子を確認 

③ 10月教育長会（10月 15日） 

全国学力テスト、県学力テストの結果分析について 

④ 第 2回学力向上検証委員会（10月 15日） 

小・中学校ともに学力が向上 

⑤ コロナ対策本部会議（10月 18日） 

集団接種は 11月 21日で終了 

⑥ 直方東小学校紙飛行機大会（10月 19日） 

福岡県アンビシャス広場の活動の一環 

⑦ 教育研究所 2年次研究員発表会（10月 20日） 

小学校 3名、中学校 1名の計 4名が発表 

⑧ 第 2回総合教育会議（10月 21日） 

今後のスケジュールの確認 

⑨ 第 72回全国学校給食研究協議大会（10月 21～22日） 

オンラインにて開催 



⑩ 直方市汚泥再生処理センター見学（10月 26日） 

各小中学校長を対象にした見学会 

⑪ 第 33回直方市英語発表会（10月 30日） 

⑫ 作文・俳句コンクール表彰式（10月 31日） 

直方文化連盟主催 

⑬ 11月定例校長会議（11月 1日） 

令和 4年度直方市予算編成方針、教育施策について 

⑭ 教育長・教育委員研修（11月 2日） 

コミュニティスクール、日本語指導が必要な児童生徒の現状と課題 

⑮ 直方市立学校管理職面接（11月 4～12日） 

⑯ 市政 90周年記念式典（11月 6日） 

⑰ ハートフル奨学金審議会（11月 7日） 

新規 7名、継続 9名 事業継続について要検討 

⑱ 文化庁文化財調査官来訪（11月 9日） 

担当者変更についての挨拶 

⑲ 県重点課題直方第三中学校区最終報告会（11月 10日） 

県下全体への研究発表 

⑳ 鞍手中学校発表会（11月 11日） 

㉑ 直方第二中学校区小中交流会（11月 12日） 

㉒ 筑前直方高取焼大茶会（11月 14日） 

 商店街を中心に開催 

㉓ DX推進本部会議（11月 15日） 

㉔ 県教育庁幹部意見交換会（11月 15日） 

 不登校対策や ICT教育の推進について、県教育長および幹部との意見交換 

㉕ 11月教育長会（11月 15日） 

㉖ ライオンズクラブ講話（11月 16日） 

 

５．議題及び議事の大要 

○議案（議案書は別紙） 

議案番号 内容 
結果 

主管課 趣旨 
 

議案第 20号

（資料 1） 

12月補正予算について 

承認 資料を参照 

各 課  
 

議案第 21号

（資料 2） 

直方市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営基準に

関する条例の一部を改正する条例について 
承認 

こ ど も 

育 成 課 

・保護者からの申出が無くても、承諾を得て電子的な方法で案内 

等を行えるようにしたもの。 



中野委員 承諾が無ければ今まで通り紙でのやりとりになるのか。 

塩田課長 その通り。一度承諾しても、また紙に戻すこともできる。 

阿部委員 小学校が休校になるときはメールで一斉に連絡が来るが、保育園は園

から連絡が来るのか。 

塩田課長 その通り。以前は電話で直接連絡をしていたが、現在はメールやライ

ンなどで一斉に連絡できるように移行しているところである。 

 

議案第 22号

（資料 3） 

直方市小学校就学前子どものための教育・保育の実施に関する条

例の一部を改正する条例について 
承認 

こ ど も 

育 成 課 

・督促手数料に関する箇所を削除 

 
 
中野委員 財政的にマイナスは出ないのか。 

塩田課長 保育料に限って言えば大半が口座引き落としであり、滞納があっても

児童手当から徴収しているので、督促手数料はほとんど入って来てお

らず財政的な影響はない。市全体で言えば督促手数料の歳入はそれな

りにあるが、利便性の向上や事務負担の軽減、消耗品の削減でカバー

できるとの判断である。 

 

議案第 23号

（資料 4） 

直方市小学校就学前子どものための教育・保育の実施に関する条

例施行規則の一部を改正する規則について 
承認 

こ ど も 

育 成 課 

・督促手数料に関する箇所を削除 

 
 

議案第 24号

（資料 5） 
直方市美術館美術作品等寄贈に関する要綱の制定について 

承認 
文化・スポ

ーツ推進課 

・作品の寄贈を受けるための必要事項を定めるもの。 

 

 

○協議事項 

・令和 4年度予算について（資料 6） 

資料を参照 

（こども育成課） 

中野委員 りちゃいけ広場の運用変更を具体的に。 

塩田課長 現在は持ち込まれたものを職員が預かり、欲しい人にお渡しをすると

いう形式だが、今後は持ち寄り会方式にする。土日祝日での開催と考

えている。子育て世帯が交流できる事業と合わせたものにしたい。 

中野委員 場所は。 



塩田課長 現在の場所は老朽化が激しいので、地域子育て支援センターやユメニ

ティのおがた、中央公民館でと考えている。 

中野委員 りちゃいけの運営団体との話はついているか。 

塩田課長 りちゃいけは植木にある「ふるさとカンパニー」に委託しており、施

設の老朽化や時代の変化に合わせたものにしたいことは伝えている。 

阿部委員 午睡時の事故防止の補助金は 5園分でいいのか。 

塩田課長 保育園に募集した結果の数である。 

山本教育長  導入の計画があるのか。 

塩田課長 なるべく早く導入してほしいが、全額補助ではないため保守料などラ

ンニングコストもかかる。支出に関して保育園側で計画を立ててもら

う必要がある。 

中野委員 園を選択するときに、保護者は IoTを導入しているかどうかは分かる

のか。 

塩田課長 導入している園と導入していない園の資料を比較すれば分かると思

うが、一覧表のようなものは作成していない。 

中野委員 事故の防止は保護者が気にしていると思う。できる限り明確に伝える

ことができたらいいと思う。 

塩田課長 午睡事故防止機器は全園標準装備にしていきたいと思っている。 

 

（学校教育課） 

中野委員 報償費とは何に対するものか。 

石丸課長 隂山先生に払うもので、交通費、宿泊費などを含んでいる。 

 

（文化・スポーツ推進課） 

中野委員 市内の公園内にある文化的施設（石碑、像など）のメンテナンス等に

かかる費用はどの項目にあたるのか。 

梅原課長 文化的な施設でも公園内にあるものは都市計画課の公園街路係の管

轄になる。 

 

・直方市立学校規模適正化の推進について（資料 7） 

 資料を参照 

 

阿部委員 弾力化は廃止の方向か。 

石丸課長 弾力化の継続は厳しいと考えている。弾力化が始まったころは人口が

それなりに多く、数人出入りがあったところで影響がなかった。また

統廃合が実施され新校が出来たときに、想定通りの児童数にならない

可能性もある。そういったことを考慮すると早いうちに段階的に弾力

化を廃止していくことを検討していきたい。 

阿部委員 もし廃止になるなら時間をかけて理解を得ていく必要があると思う。 



石丸課長 廃止になるとしても 10年ほどの時間をかけてやることになる。 

 

○報告事項 

・令和 3 年度直方市教育委員会学校訪問（延期分）日程（資料 8）【学校教育課管理

主事】 

 直方第三中学校 令和 4年 1月 24日（月） 

 直方東小学校 令和 4年 1月 28日（金） 

 

○その他 

・12月行事について（資料 9）【学校教育課管理主事】 

 資料を参照 

 

・会議録署名委員の指名について 

中野委員を指名 

 

・人権問題講演会について【教育部長】 

 下記日程で開催されるので報告する。 

・日 時 令和 3年 12月 3日（金） 

・会 場 ユメニティのおがた大ホール 

・講 師 髙石 伸人 氏 （NPO法人ちくほう共学舎「虫の家」事務局長） 

 

６．閉会 

 

 

（署名） 

 

直方市教育委員会教育長 

 

山本 栄司 

 

 

 

（署名） 

 

直方市教育委員会教育委員 

 

中野 昭子 

 


